
会 議 録 

会 議 名 令和２年度第１回東浦町子ども読書活動推進会議 

開 催 日 時 
令和２年７月 15日(水) 

 午後１時 30分から午後３時まで 

開 催 場 所 東浦町中央図書館２階 大会議室 

出 席 者 

委員等 

杉浦義徳氏（委員長）、奥田英子氏（副委員長）、山本美保氏、

杉浦万記子氏、石浜美紀氏、鷹見みゆき氏、松下玲子氏、山田

忍氏 １名欠席 

事務局 恒川教育長、石川教育部長、佐東図書館長、新美図書館係長、

長谷川主事、山本図書館指導員 

議   題 

(公開又は非公開の別) 

１ 令和２年度「東浦町子ども読書活動推進計画」に係る計画書について

（公開） 

２ 令和２年度「東浦町子ども読書活動推進計画（第三次）」に係る方針 

  について（公開） 

３ その他（公開） 

傍聴者の数 １名 

審 議 内 容 

 

◆図書館長 

 傍聴の許可を行う。 

委員の任期について説明する。 

今年度における委員の交代に伴う新委員について紹介する。 

委員長、副委員長の紹介をする。 

図書館の新型コロナウイルス対策について説明する。 

 教育長へ挨拶を依頼する。 

 

◆教育長 

（挨拶） 

 

◆図書館長 

 委員長に議事の取り回しを依頼する。 

  

以降は委員長が議事を取り回す。 

 

◇委員長 

次第に従い議事を進める。 

議題１「令和２年度東浦町子ども読書活動推進計画（第三次）に係る計

画書について」を議題とし、事務局からの説明を求める。 

 

◆事務局 

 東浦町子ども読書活動推進計画（第三次）の概要と特徴について説明す

る。 



 

 

◇委員長 

 事務局からの説明を受けて、第三次計画の概要と特徴について（東浦町

子ども読書活動推進計画冊子 P23）について、委員の意見を募る。 

（質疑意見なし） 

令和２年度における、各保育園の計画について、杉浦委員へ説明を求め

る。 

 

◇委員 

 令和２年度における、各保育園の計画について説明をする。 

  

◇委員長 

 児童館・子育て支援センター、文化センター・保健センター、学校、図

書館の令和２年度における計画について事務局からの説明を求める。 

 

◆事務局 

 令和２年度における計画について児童館・子育て支援センター、文化セ

ンター・保健センター、学校、図書館の順に説明をする。 

 

◇委員長 

 事務局からの説明を受けて、委員の質疑及び意見を募る。 

 

◇委員 

・図書館の取組の子どもたちに親しまれる行事として「ぬいぐるみおとま

り会」があるが、具体的にどのような内容か。 

 

◆事務局 

・子どもが自分のお気に入りのぬいぐるみを図書館に持ってきて、一緒に

おはなし会に参加するイベントである。おはなし会終了後、ぬいぐるみを

図書館に泊まらせて、子どもはお別れする。その後は、ぬいぐるみが図書

館内を見学する設定としている。図書館内を探検しているぬいぐるみの様

子を写真に収め、フォトブックとして参加者に渡している。子どもたちが

図書館に親しむためのイベントであり、毎回募集定員まで達する人気のあ

るイベントである。 

 

◇委員 

・小中学校の取組内容で、「読み聞かせの工夫」とあるが、新型コロナウ

イルス対策はどのように行っているのか。新型コロナウイルス感染拡大防

止のため、現在学校には、外部の読み聞かせ団体を呼ぶこともできない。

読み聞かせ活動ができない状況にあるが、どのような工夫を行うのか。 

 

◇委員 

・読み聞かせを行うと、三密を避けられないため、生路小学校では、現在

読み聞かせ活動を中止している。６月に実施予定だった教師による読み聞

かせも中止した。ただし、読み聞かせができない期間に教師同士で読み聞



かせの方法について話し合う場を設けたりして、スキルアップを図ってい

る。現在、体温カメラの購入を検討しており、こうした機器を活用しなが

ら、読み聞かせを再開していきたいと考えている。 

 

◇委員 

・図書館の取組で、ＨＰの活用とあるが、ＨＰだけではなく、ケーブルテ

レビの活用も行ってはどうか。ブックトークや本の紹介の動画を発信する

ことは可能か。ＩＴの活用も今後は必要になってくるのではないか。 

 

◆事務局 

・ケーブルテレビの活用に関しては、東浦町として放送枠を持ってはいる

が、文字放送としてのみであり、放送内容が限られるため、ケーブルテレ

ビでの活用は困難である。しかしながら、ケーブルテレビからの提案企画

として、ブックバトルという企画に当館の職員が参加したことがある。  

 

◇委員 

・情報提供として発言する。コロナ禍の影響で、家で過ごす時間が多くな

った人が多く、読書や読み聞かせに親しむ機会が増えたと聞く。特に、男

性保護者による子どもへの読み聞かせが子どもにとっては新鮮で受けが

良かったとのこと。コロナ禍において、マイナスなことだけではなく、読

書への関心が高まったこともあるため、図書館の立場からも家庭での読書

へのアプローチを実施してほしい。 

 

◆事務局 

・ご意見として頂戴する。 

 

◇委員長 

議題２ 「令和２年度東浦町子ども読書活動推進計画（第三次）に係る

方針について」を議題として、事務局からの説明を求める。 

 

◆事務局 

資料に基づき、平成 30年度及び令和元年度に実施した現小学校３、４、

５年生の保護者へ実施したアンケート結果について報告。令和元年度の貸

出点数の推移について 10～12 歳における貸し出し点数が前年度に比べ増

加したことを説明。 

 

◇委員長 

 事務局の説明を受けて、委員の質疑及び意見を募る。 

 

◇委員 

・アンケート結果についてであるが、「本を読む」とは、子ども自身が本

を読むという認識でよいか。保護者が子どもへ読み聞かせすることは、結

果に含まないという認識でよいか。 

 

◆事務局 



・アンケートでは、その点についての説明をしていないため、回答した保

護者のとらえ方次第となっている。 

 

◇委員長 

議題２「５ 本年度に向けて」について、事務局からの説明を求める。 

 

◆事務局 

 資料に基づき、取組内容について、昨年度からの内容に修正を加えて継

続していくことを説明する。 

 

◇委員 

 事務局の説明を受けて委員へ質疑や意見を求める。（質疑及び意見なし） 

 

◇委員長 

 議題３「その他」について議題とする。 

 

◆事務局 

 今後のスケジュールを案内する。 

 

◇委員長 

 他の案件がないことを確認し、議事の終了を宣言する。 

 

◆事務局 

 事務連絡として、次回の会議開催は３月の上旬を予定していることを案

内する。挨拶をして会議の終了を宣言する。 

 

備考 
教育長は、都合により挨拶後に退席。 

 

 


